
9/22付の瑞光橋公園の入り江の記事についてご意見頂きました。
「『瑞光橋公園の入り江にゴミ…改善を』を読みました。…今年春先の干

潮の日の朝、男子中学生が水の引いた入り江でヘドロから出られなくなって
困っていたのを通りがかっ
た大人数名が協力して救出したことが
ありました。中学生は落としたボール
を拾いに軽い気持ちで入ったようです
が、底なし沼のようなヘドロに胸まで
つかって自力では出られなくなってい
ました。私も公園の美化に何かお手伝
いできればと思っているひとりですが、
この入江に立ち入るのは危険なので注
意が必要です」
記事の中で「ボランティアでごみや
ヘドロの撤去ができないか」というご
意見を紹介したのですが、入り江に入っ
た子どもがヘドロから出られなくなっ
ていた事例があるとのこと。ボランティ
アで何かしたいと思ってくださるみな

さんに対して、危険性についてきちんと明記しておくべきだったと反省しています。注
意喚起をして頂きありがとうございます。
また、お子さんが助けられて本当に良かったです。費用や
構造上の課題もありますが、命に関わる事故が起きる前に入
り江の泥の浚渫を行うようにと、先日の決算委員会で要望し

しゅんせつ

ました。区も「抜本的な対策をしな
いと改善されない」としており、引
き続き早期の対応を求めていきます。
入り江内には立ち入らないよう、みなさんくれぐれもお気を
付けください。
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受入
可能数

クラス
数

瑞光 70 99 (３)

二瑞 37 66 (２)

三瑞 108 133 (４)

汐入 123 ―

汐入東 47 99 (３)

六瑞 40 33 (１)

計 425

学区域の
学齢児数

※学齢児数…新入学の対象となる子どもの数

★南千住地域の小学校は…

学区内 学区外

瑞光 99 90 62 28

二瑞 66 25 18 7

三瑞 133 110 103 7

汐入 ― 114 114 0

汐入東 99 69 62 7

六瑞 33 18 12 6

　申込者数

合計

受入
可能数

昨年度の申し込み状況【小学校】

学区内 学区外

第一中 133 113 22

第三中 204 0

◎ 第四中 79 77

第五中 74 29

第七中 77 13

第九中 51 15

尾久八幡中 128 82

南二中 183 50

原中 108 29

諏訪台中 260 26

　【中学校】 ◎…抽せん実施　
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ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

来年度に入学を控えたみなさんのもとに「学校案内」が届いています。10月から学校
公開も始まり、学校に学童も親子で相談したり、仕事の合間を縫って

申込み準備で保護者も大変です。
来年新１年生となる区内の子ども

は小学校1,480人・中学校1,540人
（学齢児数）。荒川区は学校選択制で、小学校は「隣

接する通学区域の学校」
の選択も可能です（た
だし汐入小は学区域の
み）。南千住地域の学
区別の学齢児数と受け
入れ可能数はこんな感
じです（左表）。

昨年度の申込みは下表のような状況で、選択制のもとでも小学
校では９割以上が学区内を選択。

汐入東小の児童数が徐々に減少傾向。二瑞小、六瑞小で
は、隣接学区の学校を選ぶ方もいて、入学者数は20人程

度（１クラス）です。
一人ひとりと向き

合える小規模の良さ
もあります。地域の
中心としての学校を
大切にしたい。
中学校は10校中７校で申込み超過になりましたが、
このうち約３割の子は私立などに進学するため、抽
せんとなったのは１校のみ。区立で学区外を選択し
たのは約２割でした。申し込み超過でも
学区内の子どもは必ず受け入れますので
ご安心ください。



「ごみ出しのルールがなかなか守られず、カラスなどに荒らされて困っている…」地
域のごみ問題があちこちで発生。資源回収と可燃ごみの分別や収
集日が細かく分かれ、地域によってルールが違うこともあり、分
かりにくくなっています。まちの衛生環境を守るため、ごみの分
け方・出し方を区外転入者や外国の方にも分かりやすく周知し、
協力を得る工夫が、区としても必要です。

荒川区では現在、転入手続きの際にごみ
の分別に関する30ページの冊子を配布して

いますが、日本語のみで多言語には対応していません。外国の方
向けにはＱＲコード付きのチラシ１枚のみで、あまりにも不十分では。冊子を多言語対
応で作成すべきと思います。

また、ダウンロードするチラシには「朝８時までに出す」注意事項
がありません。個人のマナーを求める前に、目にとまり

やすいよう紙媒体で情報を届けるなど、必要な情報を分かりやすく伝える
区の努力を求めます。区民アンケートには外国籍の方がふえることへの不
安の声も寄せられており、誰にも分かりやすい仕組みづくりによって、排
他的でないやさしい町をつくる出発にしたい。

ごみステーションの管理や維持は、町会や近隣の方ががんばってい
ますが、高齢化で手が回らない実態も。ワンルームマンションなど
小規模な集合住宅に、蓋付きのごみ収集設備の設置も求めたい。
今後、プラスチック製品の資源分別収集も計画されており、地球

環境を守る取組みとともに、町会・地域任せだけでよいのか、地域
の実情を踏まえ行政回収の必要性なども検討が必要そうです。

上…転入者に渡されるチラシ。

右…ＱＲコードでダウンロードされるチラ

シ。スマホでは見づらく、プリントアウト

する人がどれだけいるかも疑問。



9/15付でお知らせした国道４号の歩道について…「国道４号の常磐線ガードから日比
谷線三ノ輪駅へ向かう歩道が狭くて危ない」とご意見頂いていました。
国道管理事務所に相談したところ、街路樹の支柱

の撤去と低い枝の伐採、根本の雑草の草刈りなど実
施。プラタナスが植えられている升部分の段差がな
くなるようにと思った
のですが、樹の生育を
考えると難しいよう。
この部分は、台東区

ですが、南千住のみな
さんも通勤・通学の歩
行者や自転車の通行も
多く、危険を感じる方
も少なくありません。
歩道が狭い構造が一

番の問題ですが、安全
の確保に少しでも改善できるよう、引き続き考えたい。

東京都が、都立公園や
都道の不具合を直接報告できるアプリを導入していますが、実
は荒川区でも昨年11月からインターネット上で不具合を報告で
きるしくみを導入していました。試行的に行っており周知は全
くしていないとのこと、私も最近知りました。
電子申請フォームを利用したしくみで、アプリではないので
区のホームページから検索しなければなりませんが、開庁して
いない時間にも送れるので便利です。「荒川区」「道路の損傷
等を見つけた場合の報告方法」で検索すると出て
きます。来年から本格運用する予定とのこと、ぜ
ひ使ってみて感想などお知らせください。

ご意見・ご質問頂きました ○「JKK東京の賃貸住宅(トミンタワー南千住四丁目)の家賃値
上がりが2年で新規募集額ペースで25000円/月。継続入居者でも5000円/月のアップです。近隣
同種の価格均衡が理由ですが、公社住宅はバブルで住宅確保が難しい都民に設けられた趣旨を鑑
みると…高額な家賃アップに思います。公社住宅の家賃が上がれば必要な人が住めなくなる、もしく
は高額家賃で生活に窮します。…年金生活者も多い。声を上げていただけないでしょうか」
…本当です。本来の低廉な公的住宅の役割、目的が問われます。調査もしてとり上げたい。


